



Roland Tabipian nous a quitté...

Notre camarade Roro, c'était le photographe attitré du syndicat des Télécoms, mais pas que, un artiste de la photo, passion qu'il partageait avec son ami Thierry. Certains ont d'ailleurs pu voir ses œuvres sur Facebook.

C'était aussi un sacré cuisinier qui nous préparait nos repas du midi. c'était aussi le cuistot attitré du syndicat >>>>>>> Suite page 3



Du Festif

Du revendicatif

Il était une bande d'allumés qui, il y a 18 ans déjà, lancaient l'idée d'une Rentrée Festive et Revendicative des Retraités CGT, Fallait un lieu et Fabrégoules vint immédiatement à l'esprit,,, Depuis, presque sans interruption sauf celle due au Covid, les frondaisons du parc resonnent des flon(flons de la Fête, des ,,,des débats mais aussi du bruit des fourchettes pour le repas (toujours succulent) , des tintements des boules des pétanqueurs mais aussi des clameurs des revendications hautement portées et mises en avant dans les différents stands par les différentes associations amies Cette année encore , nos revendications seront à l'honneur, Le Collectif revendicatif avec le groupe "gratuité des transports" réuni le 18 juillet propose un débat au stand de l'USR sur le thème "Comment répondre aux besoins des retraités". Une Exposition/Débat "la rafle du 24 janvier 1943 à Marseille", la montée des idées d'extrême droite aurlieu dans la salle commune animé par Antoine Mlgnem, Et les cuistots seront aux fourneaux pour vous régaler d'une bonne daube Gardianne !

17^{ème} FÊTE des RETRAITÉS

UNE BELLE OCCASION DE SE
RETROUVER POUR ASSOCIER
MUSIQUE ET LUTTE REVENDICATIVE

JEUDI 28 SEPTEMBRE 2023

Ouverture des portes : 9h00

10h30 ... 12h30 - **DÉBAT**

« Comment répondre
aux besoins des retraités »

Introduit par Jean PUGENS, membre du bureau de
l'USR CGT 13 et avec la présence de Marc BASTIDE
Secrétaire Général de l'UCR CGT.

13h00 ... 15h - **REPAS ANIMÉ**
par Dany GRAY

15h30 ... 16h30 - **SPECTACLE**

« Zab et la Boîte à Vent, tour de chants
et de manivelle »
Isabelle DESMERO et son orgue de Barbarie

REPAS 10,00 €

Daube de taureau - Fromage - Dessert -
Vin

Bon de soutien : 2 €

À réclamer auprès des militants
De nombreux lots, tirage à la fin du spectacle



La réservation pour vous d un Car (53 places avec le concours des LSR Aubagne et Marseille.

Aller : 8h30 Cours Barthélémy 13400 Aubagne > 9h / 9h30

Bourse du travail Boulevard Charles Nedelec Marseille

Retour : 17h30 Fabrégoules à Septèmes-les-Vallons > gare Saint-Charles > Cours Barthélémy 13400 Aubagne

Pensez à en parler autour de vous aux personnes qui seraient intéressées.

Pour les inscriptions vous pouvez dès à présent envoyer un mail à l'USR (usr13cgt@wanadoo.fr) nous vous préciserons les responsables de car par

DÉMOCRATIE QU'ILS DISENT ?

Autorisation des autorités à activer à distance les caméras et micros des téléphones ou autres appareils connectés à l'insu des personnes visées.

D'après vous, ça se passe en : Chine, Corée du Nord, Iran, Qatar, Russie, dans une dictature bananière d'Amérique du Sud ou d'Afrique, ?

Réponse Non aucun de ces pays mais bien en France, ou après le Sénat, l'Assemblée Nationale a adopté l'article 3 du projet de loi Justice qui autorise ce genre de pratique. **st-on toujours en démocratie ?**



Tickets de caisse Et les publicités ?



On nous prend pour des c...s et des demeurés

Ne plus prendre les tickets de caisse et on sauve des millions d'arbres mais la publicité que l'on reçoit dans nos boîtes à lettres se sont des milliards d'arbres.

Par exemple j'ai photographié mes tickets de caisse sur 15 jours = 3.85 grammes de papier.

La publicité reçue pour la même période 1, 480 kilogramme.

C'est à dire plus de 385 fois le poids des tickets de caisse.

Ailleurs dans le Monde - Ailleurs dans le Monde - Ailleurs da

Italie, l'extrême droite fait la guerre aux pauvres,

169 000 familles italiennes ont été informées par SMS fin juillet de la suppression de leur revenu de citoyenneté (notre RSA). Cette réforme veut économiser trois milliards d'euros. Le pauvre vote, après on le vole.

Royaume-Uni va enfermer les personnes exilées dans une prison flottante sur la Manche. Cette pratique est contraire au droit international. Ceci se déroule dans l'indifférence générale. C'est purement scandaleux !

Niger : Le soutien populaire au coup d'État militaire au Niger fait penser que les opinions publiques ouest-africaines rejettent la démocratie. En fait, c'est une démocratie amputée qu'elles condamnent, en aspirant à la justice sociale et au partage du pouvoir.



Le rendez-vous

Pendant ce mois de juillet il a été réglé à l'USR
85 vignettes et 5 repas,

Ce qui fait un total de **130 vignettes et 7 repas**,

Pensez à renvoyer les bons de soutien Fêtes de Fabrégoules en votre possession, à les réclamer le cas échéant et à réserver le repas

On continue ! L'objectif est à notre portée !



Oui, Roland va nous manquer.

Un tantinet ronchon, et cela va nous manquer mais le coeur sur la main, toujours prêt à aider.

Avec son compère Fred, ils formaient un sacré duo d'humoristes. Retraité des Télécoms, il était de toutes les manifs, avec son « canon » à la main, de son syndicat mais aussi de toutes les actions de l'UD CGT 13 et pas le dernier à défendre les revendications de toute la CGT

Nos camarades des Télécoms vous en diraient plus sur son engagement total à la CGT et ses responsabilités syndicales en tant qu'actif.

Roro tu vas nous manquer.

Les Retaités CGT de La Poste (mais pas qu'eux ...) te saluent ; nous aurons toujours un pensée pour toi, ta photo au dessus de Ta cuisine restera longtemps accrochée et nous rappellera à ton souvenir.

Au revoir Roro !



LE GOUVERNEMENT VEUT AUGMENTER LA FRANCHISE MÉDICALE.

Le passage à la pharmacie ou chez le médecin pourrait coûter un peu plus cher. En effet, le gouverne-

ment planche sur une augmentation de la franchise médicale. C'est la somme que nous payons sur chaque boîte de médicaments achetée, actuellement, elle est de 50 centime, mais aussi pour chaque acte paramédical, un infirmier, kiné, ou un orthophoniste,,

Encore une fois ce sont les personnes malades qui vont trinquer, alors que la prise de médicaments n'est pas un choix, ni du confort, mais bien une nécessité absolue, voire vitale ! Pour rappel les personnes malades chroniques, en Affection de Longue Durée (ALD), censés être pris en charge à 100% pour leurs soins, ne sont pas exonérés des franchises médicales, et sont ceux qui subissent déjà les restes à charge les plus élevés en matière de santé. Les franchises médicales et les participations forfaitaires, ne sont en outre pas prise en charge par les complémentaires santé, certains n'arrivent plus à assumer ces coûts supplémentaires car fortement impactés au niveau social en raison de leur maladie. Des médicaments qui pourraient bientôt coûter un peu plus cher, ce qui inquiète Paulette, retraitée, qui suit plusieurs traitements. "J'en ai cinq par jour donc automatiquement ça finit par faire un petit montant"

Avec cette mesure, le gouvernement veut faire des économies, mais aussi responsabiliser les Français, qui seraient de gros consommateurs de médicaments. Depuis le début de l'année, les remboursements serait en hausse de 7,5%. voilà leur justification afin de responsabiliser les français et justifier cette mauvaise mesure qui n'aidera pas à responsabiliser le malade. Ce n'est pas une mesure où on vous dit: « On vous responsabilise », c'est plus crûment et non-dit : « On vous taxe ». C'est ça qui est vécu par les Français. Et ça n'a pas de sens en matière de politique de santé, ça n'a qu'un sens en matière de politique budgétaire.

D'après Les Échos, cette mesure permettrait à l'État d'économiser 1,5 milliards d'euros, qu'il prendra dans nos poches mais pas sur les bénéfices colossaux de l'industrie pharmaceutique. Plus largement, les bénéfices annuels de ces entreprises sont estimés à 34 milliards de dollars avant impôts, ce qui représente plus de 1000 dollars par seconde, 65 000 dollars la minute ou encore 93,5 millions de dollars par jour.

Il est venu le temps de prendre en compte les propositions de la CGT concernant la Sécurité sociale et plus précisément la création d'un pôle public du médicament

Chute sans précédent des achats alimentaires

Entre le dernier trimestre 2021 et le deuxième trimestre 2023, les étiquettes dans les rayons se sont envolées de 18,4 % selon l'Insee., mais nos retraités le vivent chaque jour dans leurs achats quotidiens. Face à cette flambée inédite, les ménages ont réagi ou plutôt se sont adaptés.

Sur cette période de dix-huit mois, leurs dépenses alimentaires n'ont progressé que de 4,2 % en euros courants. Un tiers des Français déclarent désormais limiter leurs achats de nourriture et d'autres produits essentiels. Les paniers sont plus petits, les courses se font au jour le jour au détriment des gros caddies hebdomadaires.

Du jamais-vu depuis 1980

Entre le dernier trimestre 2021 et le deuxième trimestre 2023, les achats alimentaires des Français ont diminué de 11,4 % en volume selon l'Insee, sachant que cet indicateur mêle deux notions distinctes : les quantités achetées et la gamme de produits retenue. Cette chute de la consommation alimentaire n'a aucun précédent dans les données compilées par l'Insee depuis 1980. Les ventes dans les super-marchés reculent fortement en volume de plus en plus tôt dans le mois, en attendant le jour de paie. Il y a des ménages qui sautent de plus en plus de repas. Les ménages ont aussi modifié leurs habitudes de consommation : le niveau élevé des prix les conduits à se reporter sur des produits moins

chers - premiers prix, marques distributeurs, promotions - ou à basculer vers des enseignes moins onéreuses qu'ils ne fréquentaient pas forcément auparavant. Plus de 16 % des consommateurs privilégient les achats de proximité afin de limiter l'usage de leur véhicule. Les classes moyennes ont été les plus touchées par « ce choc », car ce sont elles qui sont obligées de changer leurs habitudes de consommation. Mais l'inflation a également fortement accru la précarité alimentaire chez les plus fragiles financièrement. Sur la seule année 2022, la demande d'aide a augmenté de 9 %, 2,4 millions de personnes ont été accompagnées. Toutes les catégories assurent néanmoins être touchées par la poussée tarifaire. De fait, entre le quatrième trimestre 2021 et le premier trimestre 2023, la part du revenu disponible consacrée à l'alimentaire a reculé de 0,3 point pour s'établir à 13,1 %. « Les prix des autres postes de dépenses - gaz, électricité, carburants, transports - ont eux aussi fortement augmenté. Par ailleurs, la création d'un panier anti-inflation commun à l'ensemble des distributeurs imaginée par l'exécutif a elle aussi fait long feu, alors que les cours de certaines matières premières agricoles ont entamé leur reflux,

A quand l'augmentation des salaires et pensions et leur indexation sur le coût de la vie?

ASSEMBLÉE de RENTRÉE 2023 des RETRAITÉ.ES CGT POSTE 13

MARDI 19 SEPT. 2023

14 H00 au Syndicat

EDF: 15+10% ON DISJONCTE !

Augmentez pensions et complémentaires

BANQUE POSTALE
Rendez-nous nos "avantages"

Je suis syndiqué-e, j'ai mon mot à dire !

CONFIRMER VOTRE PRÉSENCE: 06.09.43.73.33/ 06.44.06.65.94/ 06.83.18.55.88